

Bewerbung Michael Bloss



LDK in Ludwigsburg 12.-14.12.2025

Tagesordnungspunkt: 0.PAR Wahlen zum Parteirat

Bewerbung

Liebe Freund*innen,

als euer Europaabgeordneter fahre ich jede Woche mit dem Zug aus Stuttgart nach Brüssel und wieder zurück. Es geht vorbei am größten Chemiepark der Welt – dessen Wirtschaftlichkeit bisher durch russisches Gas garantiert wurde, der aber nun ein neues Geschäftsmodell braucht. Die Wälder des Westerwalds ziehen vorbei, mit Ansammlungen von sich in die Höhe reckenden, braunen, blatt- und nadellosen Stümpfen, vom Borkenkäfer zerfressen. Es geht über den Rhein in Köln, der im Sommer oft so wenig Wasser führt, dass Schiffe nicht mehr voll beladen fahren können. Und dann geht es durch das rheinische Braunkohlerevier mit seinen tiefen Mondlandschaften und riesigen Kohlekraftwerksschlotten.

Und ich denke mir: Es gibt so viel zu tun, so viel anzupacken, so viel Zukunft, die dieses Land braucht. Wir können das nicht der CDU überlassen mit ihren Lösungen aus der Mottenkiste. Unser Land braucht uns Grüne als starke Kraft für die Zukunft – dafür bewerbe ich mich erneut für den Parteirat.

Baden-Württemberg in Europa verankern.

In Brüssel angekommen, liegen die großen geopolitischen Herausforderungen auf dem Tisch. Kein Land der EU – nicht einmal Baden-Württemberg – kann sich gegen ein trumpisiertes Amerika oder ein autoritäres China behaupten. Dazu brauchen wir ein starkes Europa, für das ich mich als Koordinator des Industrie- und Energieausschusses jeden Tag einsetze. Europa ist noch nicht vollendet – das sehe ich an den Schwierigkeiten, Stromleitungen über Ländergrenzen hinweg zu bauen, daran, dass jeder zuerst an seine eigene Wirtschaft denkt, obwohl wir nur zusammen stark sind, und am Stückwerk der europäischen Außenpolitik. Wir Grüne sind die Europapartei, die Kraft, die bedingungslos für europäische Integration steht. Als einziger verbliebener grüner Europaabgeordneter aus Baden-Württemberg will ich im Parteirat unsere Europaverankerung sicherstellen.

Wir haben viel erreicht.

Auf dem Heimweg geht es zurück in ein Land, das viel erreicht hat. Ein Industrieland, in dem mehr als zwei Drittel des Stroms aus Sonne und Wind erzeugt wird. Ich fahre vorbei an der größten Flusswärmepumpe der Welt, die 40.000 Haushalte warm hält. Ich fahre in meine Heimat Baden-Württemberg, das bei weitem die höchsten Patentanmeldungen pro Kopf in Deutschland hat. In Baden-Württemberg gibt es die höchste Anzahl von Bürgerenergiegenossenschaften pro Kopf – und mit einem neuen Bürger-Energie-Gesetz wollen wir diesen Weg noch verstärken. So wird aus der Energiewende ein Gewinn für alle. Ich bin stolz darauf, wie sich dieses Land unter



Kreisverband:
Stuttgart
Wohnort:
Stuttgart
Gender:
männlich

grüner Führung entwickelt hat, und ich will mich voll und ganz dafür einsetzen, dass der nächste Ministerpräsident von Baden-Württemberg Cem Özdemir heißt.

Gerechte Klimapolitik für Bürger*innen.

Ich fahre an Arbeitervierteln vorbei: Zuffenhausen, Feuerbach, wo ich aufgewachsen bin. Diese Orte sind geprägt von Schaffigkeit, aber viele fragen sich dort, wie sie mit den Preissteigerungen bei Miete und Lebensmitteln umgehen sollen. Unsere Investitionsprogramme für den Klimaschutz sollen gerade dort helfen: durch Sanierungen Heizkosten senken, günstige Bus- und Bahnfahrten ermöglichen, Stadtbegrünung auch in Hochhaussiedlungen schaffen. Das, was nötig ist für den Klimaschutz, soll den Menschen mit weniger Geld in der Tasche helfen.

Am Hauptbahnhof angekommen, nervt mich der lange Weg rund um die Stuttgart-21-Baustelle. Ein Projekt, das die CDU mit aller Gewalt durchgedrückt hat – schlecht geplant und ein Milliardengrab. Es stand am Anfang der grünen Regierungszeit in Baden-Württemberg. Statt großspuriger Politik gibt es seitdem die Politik des Gehörtwerdens und der demokratischen Meinungsbildung. Wir wollen ein Zurück zur CDU-Vetterleswirtschaft verhindern – auch dafür kämpfen wir bei der nächsten Landtagswahl.

Zuhause angekommen denke ich mir: Die Zeiten sind unruhig, aber die Ziele bleiben. Deswegen braucht es eine stabile Kraft, die nach vorne blickt. Ich will, dass meine Kinder – dass wir alle – Freiheit genießen können und diesen Planeten in Ordnung halten. Dazu sind wir schon mehr als 24.000 Grüne in Baden-Württemberg. Eine tolle Zahl.

Im Parteirat will ich mich dafür einsetzen, dass alle in unserer grünen Familie einen Platz finden, damit wir gemeinsam an einem Strang ziehen, der unser Land gerechter, ökologischer und besser macht.

Michael Bloss

Biografie

- Europaabgeordneter seit 2019
- Sprecher für Klima-, Energie- und Industriepolitik der Europagrünen
- 2 Töchter und eine tolle Partnerin
- Mitglied bei den Grünen seit 2008 und durfte schon viel für uns machen
- Ex-Handballtorwart
- Arbeiterkind